



# 市長とランチミーティング⑳ 電子申告で税環境の改善

第20回「市長とラジオミニーティング」は2月15日(水)に「沖縄税理士会石垣支部」の皆さんと行われました。そのミーティング内容を紹介します。

これまで各団体や地域の皆さん、  
ざいます。——に参加いただきありがとうございます。

の皆さんなどからご意見をうかがい市政運営を行う中で新たな発想や考えを市民またはさまざまなかつての皆さんから聞きたいと思い始めたのですから、今回は税理士の皆さんにお集まりということで、石垣市の税環境についての意見交換ができるればと思つていますのでよろしくお願いします。

「は2月15日(水)に「沖縄税理士会」でセミナーを開催します。セミナーの内容を紹介します。

電子申告の普及・促進について

**高良支部長** 今回、私たちは石垣市の税  
環境について意見交換したいと思ってい  
ます。特に電子申告について意見交換を



会員

**会員** たとえば年末調整の給与支払い証明書を窓口で提出する時などは、社員全員の書類を1枚づつ職員が数えて確認して、書類の数が合わないときには又数え直す作業を何社分も繰り返している事は私達からみると時間も手間も非常に無駄だと思つてしまふ。それが書類の回収

たと思っています。それが電子申告になるとデータで正確に情報が入ってくるので、書類の不一致などは無くなるわけで、窓口での混雑もなくなりますし、市民の方々が窓口で待たされる時間も少なくなります。職員の作業についても窓口で

總務部長 一審は田 喜時二調書の八刀の  
世すに申告がてきます

**経営者** 一番は申告時に証書の入力があり、作業が省ける事がものすごく大きなメリットでチエック作業の面で幅広く目が行き届くという可能性がでてきます。職員三種は三種とも同じで、この通りです。

**会員** 市民税の特別徴収の異動届けなどが結構面倒な作業だとおもうのでデータベースで管理できれば現場の負担も軽減されると思います。

**総務部長** 電子申告については税理士会の皆さんには普及活動にご尽力頂いていますので、12月の年末調整の時期には間に合わせたいという思いです。

**高良支部長** やはり電子申告を取り入れることで市役所職員の作業の効率化が図られると思いますし、徴収率もあがると思います。また、効率化で浮いた労力を他の分野にまわして頂くことで市民サービスの更なる向上につながると思いますのでぜひ早期の導入をよろしくお願ひいたします。

お詫びの言葉の意味がわからぬまま、日記や写真の写真をもすべて窓口でいいという人が多いのが現状で石垣市の方も電子申告には是非取り組んでいただきたいと思つています。そうなれば国や県、市の税申告も電子申告で行う人が増え、市民へのサービス向上につながりますし、石垣市の窓口職員の負担も軽減でき、業務の効率化を図れるのかなと思います。

古島市は法定調書の提出割合は非常に高くなっています。市で電子申告を国や県と平行して行つてあるためです。国や県、市の申告が同時にできることで納税者の利便性が上がり、申告率が高くなっていることがわかります。それによつて行政の業務効率も上がります。これまで紙であがつてきていた資料がデータであがつてくるので、処理のスピードや業務の正確性が向上します。

**岡村税務署長** 宮古島市は23年の4月から導入しています。企業によつてはアルバイト等の短時間労働者の申告を行わず、給与の明細をわざと除く事例もありますから、電子申告を利用することで入力したデータがすべて正確に送られてくるので市役所の税収にもつながります。

**鳩間総務部長** 24年度の予算に組み込む予定ですので交付金なども活用して早急に取り組んでいきます。12月の年末調整の時期までに環境を整えて間に合えばと

います。また、効率化で浮いた労力を他の分野にまわして頂くことで市民サービスの更なる向上につながると思いますのでぜひ早期の導入をよろしくお願ひいたします。